

**Michael Krause  
DIE LINKE  
Dierkshof 23  
26188 Edewecht**

**Gemeinde Edewecht  
Frau Bürgermeisterin Petra Lausch  
Rathausstr. 7  
26188 Edewecht**

**Antrag des Ratsherrn Michael Krause, DIE LINKE  
Umbenennung der Straße „Am Neuen Markt“ in „Europaplatz“**

**Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Lausch!**

**Seit der legendären Pressekonferenz des SED-Politbüromitglieds Günther Schabowski am 09. November 1989 und der daraus resultierenden Reisefreiheit für die Bürger der damaligen DDR ist heutig Europa nicht mehr das alte Europa. Viele von uns haben noch die Bilder der Medien von den damaligen Ereignissen vor Augen. Wir alle erinnern uns noch an die Live Reportagen vom Brandenburger Tor und Wochen später an den blutigen Umsturz in Rumänien. Bilder die man nicht so schnell vergisst.**

**Was damals nicht möglich war ist heute für alle Bürger der ehemaligen Ostblockstaaten möglich; nämlich uneingeschränkte Reisefreiheit.**

**Wir alle sind als heutige Unionsbürger Gewinner dieser politischen Umwälzungen. Es ist jedem Unionsbürger möglich von Warschau nach Paris zu fliegen, von Köln nach Budapest oder auch von Leipzig nach New York. Und vielen Bürgern hinter dem Eisernen Vorhang war Reisefreiheit wie wir sie kennen nicht gestattet.**

**Die Gemeinde Edewecht pflegt seit 20 Jahren mit den polnischen Partnergemeinden Czermin und Krosno Kontakte. Das war vor 1989 nicht möglich.**

**Wir sind heute auf dem Weg zu einem vereinten Europa. Damit wächst zusammen was zusammen gehört, ein Kontinent mit vielen Völkern und Kulturen manifestiert sich zu einem demokratischen Gebilde mit fundamentalen Rechten wie sie die Amerikaner in den *Bill of Rights* 1789 im Kongress beschlossen hatten und von 11 Bundesstaaten damals ratifiziert worden sind.**

**In vielen Ländern ist der Europatag (05.05. und 09.05.) ein gesetzlicher Feiertag.**

**Wirtschaftlich und kulturell ist Europa unsere Heimat.**

**Beschluß:** Der Rat beschließt daher in seiner Sitzung vom 28. März 2017 folgendes:

Dem Antrag des Rats Herrn Michael Krause, *DIE LINKE* wird stattgegeben.

Die Gemeinde veranlasst damit die Umbenennung der Straße „*Am Neuen Markt*“ in „*Europaplatz*“.

Mit der Umbenennung der Straße in „*Europaplatz*“ legt die Gemeinde Edewecht ein Bekenntnis zu dem europäischen Gedanken der Einheit und der Freiheit ab.

Edewecht, 11. März 2017

Michael Krause  
*Die Linke*  
Rats Herr im Rat der Gemeinde Edewecht